

Méjannes le Clap vous accueillera les 11 et 12 avril 2026 pour l'Assemblée Générale du CSRO

Localisation

Le Conseil Général du Gard a décidé de faire de la commune de Méjannes le Clap au cœur de la vallée de la Cèze une station touristique classée en raison de sa situation centrale entre Ardèche, Camargue, Cévennes et Vallée du Rhône.

Paradis des sportifs et des amoureux de la nature Méjannes le Clap vous offre en toute saison la possibilité de pratiquer la randonnée, la spéléo, le tennis, l'équitation, le canoë-kayak, le quad

Méjannes le Clap a su concilier modernité et respect de la nature et de l'environnement pour le mieux-être et la santé de tous.

Le plateau de Méjannes situé à 300 m d'altitude est bordé sur 9 km au Nord par la Cèze qui coule 150 m plus bas en des gorges sinuées. Dans un cadre exceptionnel et préservé, la nature est partout présente avec sa faune et sa flore méditerranéenne. La garrigue s'étend sur plus de 3.800 hectares, parsemée de chênesverts, genévriers, cades, arbousiers, houx et parfumée de thym et de sarriette.

Histoire

Les 42 dolmens, monuments funéraires mystérieux parsemés sur tout le territoire (parmi eux la **Table des Turcs** ou encore la **Maison des Fées**), ne sont que quelques indices parmi tant d'autres de la période préhistorique.

C'est au XVIème siècle que Méjannes-le-Clap connaît les débuts d'un véritable essor économique. Vous croiserez au détour d'un chemin des murets de pierres sèches ou une capitelle, lointains échos de cette période faste où bouscatiers, bûcherons, bergers et ramasseurs d'écorces, sillonnaient la forêt bourdonnante de vie.

Des Mas (sortes de grandes fermes) apparaissent un peu partout, leurs habitants vivant de l'élevage de moutons et de vers à soie. Aujourd'hui encore, quelques-uns de ces robustes bâtiments en pierres subsistent, notamment Les **Mas Crémat**, de la **Civadière** ou de **Terris**, que vous pourrez observer au cours de vos randonnées.

C'est un petit village vivant principalement du tourisme et comptant un peu plus de 700 Méjannais qui se dresse désormais devant vous !

A visiter à proximité

Les Concluses de Lussan :

C'est un canyon creusé par un ruisseau affluent de la Cèze, l'Aiguillon, À 6 km du superbe village de Lussan, le site vous offrira deux possibilités de randonnées balisées, l'une courte et pentue, l'autre plus longue, mais avec un dénivelé plus doux (particulièrement adaptée aux familles). La roche abrupte des falaises conjuguée aux "marmites de géants", baumes, arches et belvédères sculptés par l'eau, confèrent au site un aspect sauvage.

Discret en été, l'Aiguillon, qui coule principalement sous terre, vous laissera silloner les gorges et découvrir des paysages rocheux accessibles uniquement à pied en toute tranquillité. Au printemps, l'eau donne réellement vie aux Concluses, et si elle limite les possibilités de randonnée, elle rend la vue époustouflante.

Attention cependant aux périodes de pluie : l'Aiguillon peut se montrer fougueux, et les Concluses constituent un formidable collecteur d'eau naturel, qui se remplit très vite

Les Cascades du Sautadet :

Situées à la Roque-sur-Cèze les Cascades du Sautadet sont une de nos curiosités locales les plus réputées.

Véritable labyrinthe rocheux aux formes douces, fruit de 5 millions d'années d'érosion, les Cascades du Sautadet sont une succession de marmites et chaudrons dans lesquels la rivière s'engouffre et tourbillonne. Sur une dizaine de mètres seulement, la Cèze s'affaisse de 15 mètres.

Mais si le site est splendide, gardez à l'esprit qu'il est d'une beauté cruelle : la baignade y est d'ailleurs formellement interdite, le courant, tout comme les grottes souterraines invisibles en surface, en font un lieu très dangereux.

Quatre sites classés « Pus beaux villages de France »

Montclus :

D'une halte à Montclus, vous ne serez pas déçus.

Véritable havre de paix, Montclus est un petit village merveilleusement bien préservé, avec ses maisons médiévales, ses ruelles étroites, ses passages voûtés, les vestiges de son château fort doté d'un donjon carré dont les fortifications protègent encore aujourd'hui le château, l'église et les habitants. Mais pas d'anachronisme, le village est piétonnier, les rues pavées.

Aiguèze :

Du haut de sa falaise, Aiguèze offre un panorama exceptionnel sur les l'Ardèche.

Restes de remparts, ruelles pavées bordées de belles demeures, église au portail Renaissance, vestiges du donjon et de la tour sarrasine, témoins de l'ancien château fort, et sa petite place ombragée de platanes.

Aiguèze, est entourée d'oliviers, de garrigue et de vignobles. Côtes du Rhône Village et en appellation AOC.

Lussan :

À seulement 9 minutes en voiture depuis Méjannes, sur la route d'Uzès. Protégé par un château médiéval, l'actuel hôtel de ville, Lussan est perché sur un piton rocheux dominant la garrigue. L'unique route pour y accéder s'arrête en contrebas des remparts sur un parking au départ duquel un escalier monte jusqu'à l'entrée du village. Au gré de votre balade, admirez

les ruelles étroites la place centrale abritée par des platanes, son église, et les vieilles bâtisses en pierre. Le chemin de ronde vous permet de profiter d'une magnifique vue sur les Cévennes et le Mont Ventoux, ainsi que sur les champs, bois, garrigue et hameaux environnants. Le petit plus : partez à la recherche de mille et une œuvres d'art en suivant le sentier balisé de l'Aiguillon d'Art.

La Roque-sur-Cèze :

Village perché par excellence sur un roc escarpé, Suivez la rue pavée, et serpentez entre les magnifiques maisons de pierre. La Roque-sur-Cèze est toute en hauteur sur un piton rocheux. Le village est entièrement piétonnier. Ruelles étroites, lavoir ancien, chapelle romane adossée à un château... Du pied du château, contemplez un large panorama qui s'étend des Cévennes à la vallée du Rhône, en passant par les Monts d'Ardèche, la forêt domaniale de Valbonne ou encore le Mont Ventoux (par temps clair).

Mais aussi

Uzès :

Classée Ville d'Arts et d'Histoire, Uzès offre un patrimoine architectural remarquable. Premier duché de France, site phare de la cité avec sa chapelle et ses superbes vitraux. L'histoire d'Uzès se lit à chaque coin de rue, au détour de ses ruelles pavées, de ses façades XVI^{ème} et XVII^{ème}, de la Place aux Herbes et ses belles demeures à arcades des hôtels particuliers et de la remarquable tour romane Fenestrelle, vestige de l'ancienne cathédrale.

Saint Quentin la Poterie :

Pour amateurs de métiers d'art, poterie, céramique.

Comme son nom l'indique, la poterie est liée à l'histoire du village. Saint-Quentin-la-Poterie est un très vieux village avec des maisons provençales colorées et de belles portes anciennes. L'intérêt du village réside en la présence de nombreux potiers et céramistes vivant et travaillant sur place (plus d'une vingtaine). Leurs boutiques et ateliers sont décorés de manière très originale, avec beaucoup de goût en un patrimoine historique et culturel hors du commun. Musée de la Poterie Méditerranéenne, librairie spécialisée, galerie d'art céramique, Chaque année le village organise un grand festival de la Céramique Européenne : Terralha.

Un peu plus loin

Grotte de Chauvet 2

La plus grande réplique de cavité au monde et site culturel le plus visité en Ardèche. Il y a 36.000 ans, dans une grotte profonde, les premiers artistes de l'histoire de l'Humanité ont peint un chef d'œuvre : des chevaux, des lions, des rhinocéros et bien d'autres animaux saisis sur le vif, chassant, courant ou s'affrontant. C'est une invitation à un voyage aux origines de l'art, à une immersion dans la Préhistoire.

Sa réplique, ouverte en 2015, permet aujourd'hui au public de découvrir le premier grand chef

d'œuvre de l'Humanité.

la Galerie de l'Aurignacien qui complète la visite de la réplique permet de mieux comprendre qui étaient nos ancêtres, leur art et leur environnement, dans une scénographie immersive et interactive.

Le Pont du Gard inscrit au Patrimoine Mondial de l'UNESCO fait partie des richesses de notre patrimoine Gardois, c'est une des plus belles constructions romaines de la région. Il a été construit au 1er siècle de notre ère par les Romains. Près d'1 millier d'hommes ont travaillé sur ce chantier achevé en seulement 5 ans. Le Pont du Gard est une ruine de l'aqueduc qui transportait l'eau d'Uzès à Nîmes, il est haut de 50 mètres et bâti sur 3 niveaux. Temps estimé pour se rendre de Méjannes-le-Clap au Pont du Gard : 45 minutes.

Les arènes de Nîmes sont un amphithéâtre romain construit vers la fin du 1er siècle dans la ville de Nîmes. Des galeries voûtées et des escaliers rayonnants vous permettent de gagner rapidement votre place. Cet amphithéâtre est le mieux conservé au monde. Temps estimé pour se rendre de Méjannes-le-Clap à Nîmes : 1h.

le Pont d'Arc

Emblème de l'Ardèche c'est une curiosité géologique unique au monde. L'eau a creusé la roche jusqu'à s'infiltrer progressivement et créer une ouverture gigantesque : le Pont d'Arc. L'arche est haute de 54m et large de 60m, elle enjambe la rivière Ardèche et c'est le point de départ des Gorges de l'Ardèche. Le pont a certainement inspiré les artistes de la grotte Chauvet-Pont d'Arc,

Activités sportives

Accessible à pied au départ du village de Mejannes le Clap

L'espace détente

En vous promenant sur l'espace détente, vous pourrez découvrir différents types de fleurs et de plantes : une chênaie verte, un genévrier cade, une chênaie blanche, l'érable de Montpellier à petites feuilles trilobées, le cornouiller mâle dont les fruits (la cornouille) sont comestibles à maturité, et la clématite. Les oiseaux forestiers y sont abondants : pinson, merle noir, rossignol, fauvette à tête noire, loriot, mésange bleue et charbonnière, geai des chênes, pic vert, coucou, tourterelle des bois...

Sur un plan botanique vous pourrez admirer l'aphyllante de Montpellier, le lin de Narbonne, la laitue pérenne, la reine des prés, la phalangère à feuille de lys, le compagnon blanc, les renoncules...

Une reconstitution des activités rurales d'autrefois est visible dans la partie centrale de l'espace détente : oliveraie, plantation d'amandiers, vieux mûrier, cabane de charbonnier, muret de pierres sèches, ...

L'espace détente est accessible à tous, toute l'année, gratuitement et en libre accès..

Le sentier d'interprétation de La Baume des Fades,

Partez à la rencontre des "fades", les petites fées malicieuses qui peuplent la garrigue, et en compagnie de la jeune fée Sylvane, percez les secrets de la forêt : de station en station, elle vous guidera tout au long du sentier d'interprétation.

Parfairement adaptée aux enfants, cette balade à faire en toute autonomie et ponctuée de 18 stations avec panneaux explicatifs, invite toute la famille à s'ouvrir à la nature en faisant appel aux 5 sens et grâce à des jeux ludiques.

Sur 1,4 km de sentier ombragé et aménagé par le Conseil départemental, découvrez dolmens et autres pierres mégalithiques ainsi que l'histoire et les légendes qui les entourent, la faune et la flore de la garrigue, et enfin l'Histoire commune de l'Homme et de la forêt, avec entre autres les vestiges d'un four à chaux et les traces des premiers charbonniers. Un belvédère vous offre également une vue imprenable sur les environs, alors respirez, apprenez et admirez !

Le Parcours de santé

Située à 2 minutes à pied du centre-ville, sur le plateau, avec ses 17 stations équipées d'agrès dans les bois, cette boucle fait 3 kilomètres à l'ombre des chênes centenaires.

La Course d'orientation du Dolmen des Fées.

98 postes permanents de course d'orientation répartis sur 5 parcours ont été mis en place par Gard Tourisme en collaboration avec le Comité Départemental de Course d'Orientation.

Que vous soyez en famille ou entre amis, débutants ou confirmés, nous vous proposons, grâce au guide de course d'orientation, des heures d'activités en pleine nature.

Vous pouvez pratiquer cette activité toute l'année.

Le sentier karstique

Vous aurez la possibilité de parcourir lors du congrès du CSRO 2026 en avant première car en cours d'aménagement, le premier sentier karstique du Gard conçu par le CDS30.

Parcourant le plateau de Méjannes-le-Clap, ce sont deux tracés qui vous mèneront à des grottes, gouffres et lapiaz, sans oublier faune, flore, géologie et occupation humaine de la préhistoire à nos jours.

Deux tracés de base de 8 km chacun peuvent être complétés par trois tracés complémentaires pouvant rajouter 1, 4 ou 6 km supplémentaires.

L'un est plus sportif avec des passages parfois raides et un peu de dénivelé, l'autre est plus calme et plat.

Le choix est donc large et pourra satisfaire tous les goûts et les envies !

Alors bienvenue et à très bientôt dans le *bartas*...!

Randonnées

Méjannes-le-Clap est un véritable paradis pour les randonneurs. Notre plateau de garrigue abrite une multitude de trésors : dolmens, forêt de mousse, points de vue spectaculaires.... vous pourrez même, au cours de vos parcours, faire une halte au bord de la rivière Cèze. Un Carto-guide reprenant les près de 400 km de sentiers balisés sur le plateau Méjannais et ses environs ainsi que d'autres Carto-guides couvrant plusieurs villages avoisinants sont disponibles à l'Office du Tourisme.

La Grotte de la Salamandre

Découverte en 1965 et ouverte au public en 2013, elle a obtenu la médaille d'or du tourisme en 2015. La Grotte de la Salamandre propose différentes options de visite. Les plus aventuriers pourront la découvrir de manière sportive grâce au "Grand Rappel" (descente en rappel de 50 m) La Grotte de la Salamandre est une énorme cavité féérique : lumières et sons se mélangent pour un spectacle inoubliable. Pour les plus téméraires, un vol en aéroplume peut vous être proposé. L'aéroplume est un ballon plus léger que l'air qui se déplace tout en douceur, grâce à ses deux grandes nageoires manœuvrées par le pilote.
Accès privilégié au site pendant les 2 jours de l'AG du CSRO.

Parapente

L'Ecole "Viento Parapente" Gard et Ardèche, dispose de plusieurs sites de vol en biplace et propose baptêmes et stages.

**Pour tous renseignements complémentaires Contacter l'Office de Tourisme
Horaires et jours d'ouverture :**

En mars et octobre : du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h et le samedi de 8h30 à 12h30

En avril, mai et juin et septembre : du lundi au samedi de 9h à 12h et de 14h à 17h

En juillet et août : 7j/7 de 9h à 12h30 et de 15h à 18h30

En janvier et février ainsi qu'en novembre et décembre : du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30.

Tél. +33 (0)4 66 24 42 41

Boutique au cœur de l'Office de Tourisme : tout ce qu'il faut pour offrir ou vous faire plaisir :

- Des produits locaux, provenant de la communauté de Commune de Cèze Cévennes ou d'un rayon de moins de 50 km autour de Méjannes.
- Des créations artisanales de qualité.
- Une gamme variée : vins, confitures, olivades, sirops maison, miel, mais aussi articles en cuir et décorations en crochet réalisés à la main, chaussettes en laine provenant des moutons de Méjannes, savons artisanaux, et bien d'autres merveilles encore.
- Des idées cadeau pour toutes les occasions.